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奋进新征程 建功新时代

非凡十年

老少三辈几十年挤在低矮破旧的小平房里袁
夏天漏雨袁冬天漏风袁这是棚户区里不堪回首的往
事袁 成为几代务林人共同的记忆遥 党的十八大以
来袁 阿里河森工公司始终把民生工作牢牢抓在手
上尧扛在肩上袁大力推进野棚改冶野旧改冶工作遥 10年
间袁低矮潮湿的板夹泥房消失袁职工们住上了宽敞
明亮的新楼房遥 走进棚改新区袁看到的是一张张洋
溢着幸福的笑脸噎噎
回想起住棚户区老房子时袁 职工李淑芳感慨

地说院野我们一家六口住在 50多平方米的板夹泥
房里袁那板夹泥房的房龄有 40多年了袁地基下沉袁
墙体倾斜变形袁碰上连雨天袁晚上都不敢睡觉袁担
心房子漏雨遥 冶

8年前袁李淑芳夫妻住上 65平方米的楼房袁儿
女们住上了 80多平方米的楼房遥说起现在的生活袁
李淑芳很满足袁她说院野如今的小区里空气好袁有花
园尧绿化带尧健身设施尧小超市袁每天在小区里与一
帮老朋友聊聊天袁一起锻炼身体袁生活很幸福遥 冶
阿里河森工公司把棚改拆迁户利益放在第一

位袁积极协调和解决拆迁职工群众诸如搬家尧租房

等困难袁针对野鳏寡孤独病冶等特殊群众袁还安排专
人有针对性地服务遥 同时袁 还对基础设施进行改
造袁将楼区建成以中心绿地尧院落绿地尧道路绿地
为主的特色绿地袁绿地尧花坛尧庭院灯尧健身场地尧
文化长廊尧休闲亭尧文化座椅尧花木生态园尧百货市
场尧商饮服务一应俱全袁实现人居环境花园化的工
作目标遥
王礼春的家在欣馨嘉园 A区袁 有 75平方米袁

装修风格别有一番韵味遥 野早些年袁别说装修了袁家
里连个像样的家具都没有袁现在的
生活条件就是好呀遥以前一家人住
着近 30平方米的土房袁 一住就是
40多年袁 甭说多憋屈了遥 在分房
时袁 公司特意出台 70周岁以上老
人尧伤残人员按个人申请优先在一
楼尧 二楼范围内抽取房号的措施袁
没想到我们真抓到了一楼袁心里特
别高兴遥 冶
近几年来袁该公司与属地政府

对 10年以前所建的楼房进行升级

改造袁对居民楼免费更换塑钢窗尧防盗门袁楼体增
加保温层袁粉刷外墙袁改造暖气噎噎居民的幸福指
数也在老旧小区改造中得到了野升级冶遥

野尽管是旧楼房袁但现在跟新楼一样遥 您瞧袁这
楼的外观多漂亮袁自从小区改造升级袁再也不担心
漏水尧堵塞问题了遥 冶 居民张永泉高兴地说遥
该公司职工生活水平逐年提高袁3377户野出棚

进楼冶袁圆了安居梦袁使职工群众获得感尧幸福感不
断提升遥

3377 户 居 民 野 出 棚 进 楼 冶
姻 栾维敬

10月 10日晚 8点 30分袁由中央宣传部联合中
央党史和文献研究院尧 国家发展和改革委员会尧国
家广播电视总局尧中央广播电视总台尧中央军委政
治工作部袁共同摄制的大型电视专题片叶领航曳第六
集叶人民民主曳如期播出遥 本集聚焦展现以习近平同
志为核心的党中央坚持中国特色社会主义政治发
展道路袁发展全过程人民民主袁深刻反映我国社会
主义民主政治制度化尧规范化尧程序化全面推进袁中
国特色社会主义政治制度巨大优越性不断彰显遥
林区广大职工群众通过电视尧 网络等不同方式

积极收看专题片袁并引起强烈反响遥 本报记者第一
时间采访了受邀参与专题片录制的全国人大代表尧
内蒙古森工集团满归森工公司北岸林场第七小队
工队长周义哲遥

野在中央电视台大型纪录片叶领航曳第六集中袁播
出了我在全国人大会议上向习近平总书记汇报关
于加强林区防火应急道路建设和开展电信普遍服
务试点两项建议并得到解决的事袁 总书记非常重
视遥 冶周义哲说袁交通不便和通信不畅是制约林区发
展的大问题袁更是事关林区百姓生活野幸福指数冶的
大问题袁 这两个问题在国家相关部委和各级政府尧
部门的高度重视尧关心下得到快速解决遥

2021年 3月 5日袁习近平总书记参加内蒙古代
表团审议袁周义哲向总书记面对面汇报了林区的新
变化袁并提出了两条建议遥 一年来袁在总书记的亲切
关怀下袁新修的防火应急道盘旋在林区山间袁一条
条新建光纤让越来越多的林场有了 4G网络遥
一位普通林业工人直面国家最高领导人提出意

见建议袁并转化为决策袁造福于百姓袁生动诠释了全
过程人民民主的深刻涵义遥

野你看袁这是咱们林区走出的全国人大代表周义

哲袁他工作在基层一线袁更了解咱们一线工人最需要
的是什么遥 冶10日晚袁绰源森工公司青岭林场职工赵
成德指着电视里周义哲的身影袁激动地对刚刚毕业
的儿子说遥 同一时间袁绰源森工公司职工家中尧大学
生公寓里尧各综合管护站的宿舍内袁职工们通过电视
机尧电脑尧手机等袁收看大型电视专题片叶领航曳遥

野现在袁咱们林场条件是越来越好袁电也通了袁网
络信号也全覆盖了袁一有空就能和家里打个视频电
话遥 再加上乌塔公路也修好了袁民生路畅通袁咱们百
姓的心里更加舒畅袁工资也逐年提高了袁我感觉在咱
们林区工作尧生活是一件挺幸福的事遥冶在林场工作尧
生活二十多年的赵成德深有感触地说遥

野周代表提出的建议在林区得到了落实袁我们的
生产生活环境发生了很大的变化遥 冶收看了大型电视
专题片叶领航曳后袁满归森工公司森林经营管理部技
术员许庆林说袁特别是今年林区的公路维修好了袁以
前坐车出门不走路手机微信步数能墩一万步的 野万
墩路冶修好了袁大家出行方便了袁生活更便捷了袁同时
还促进了林区森林防灭火工作和旅游业的发展遥
绰尔森工公司党委宣传部干事孙书程的父母在

牙克石市生活袁丈夫在绰源森工公司基层单位工作袁
分处三地袁道路交通和电讯信号问题曾一度是全家
见面难尧沟通难的最大障碍遥

野周义哲代表提出的这两条建议袁得到了总书记
的高度重视袁现在道路畅通了袁信号也好了遥 冶孙书
程操心事尧烦心事得以解决袁她兴奋地说袁过去袁乌塔
公路路上坑坑洼洼的袁现在变成了崭新的柏油路袁不
仅为森林防灭火等工作提供了保障袁也为沿线居民
出行带来了极大便利遥 像以前带着孩子回牙克石需
要 6尧7个小时袁现在顶多 3个小时就到了袁真正实现
了老百姓出行自由遥

野我和周义哲代表都是土生土长的林区人袁常年
工作在深山老林中袁因为没信号袁更能感受到给工
作和生活带来的诸多不便袁他的建议真是解决了制

约林区发展和职工工作生活的问题遥 冶早早就守候
在电视机前的根河森工公司信息中心职工刘绍华
如是说遥
作为一名林区通信战线上的职工袁 刘绍华经历

了林区通信设备从人工磁石交换机尧纵横制交换机
到数字程控交换机的更新袁通信线路从铁线尧电缆到
光纤传输的更替遥 2021年袁他参与了根河林区的电
信普遍服务项目的建设遥

野过去与各林场的通信受自然等条件的影响袁经
常性造成通信断断续续袁 一定程度导致工作滞后遥
特别是林场职工也因为无信号经常与家里联系不
上遥 冶刘绍华说袁现在林区电信普遍服务项目的实施
改变了根河生态功能区内大部分地区通信不良的状
况袁林场场部基本实现了 4G信号全覆盖遥各林场能
享受到快捷的互联网服务袁提高了办公效率和执行
力遥 同时袁职工随时能同家人尧朋友保持联系袁切实
增强了职工归属感和幸福感遥
民意与国策共鸣尧党心与民心相通遥一个个鲜活

的事例袁一项项生动的实践袁在林区大地上开花结
果袁生动诠释着人民当家作主的真谛遥 多年来袁内蒙
古森工集团党委尧内蒙古森工集团坚持以人民为中
心的发展思想袁在发展中保障和改善民生袁不断深化
野我为群众办实事冶实践活动袁大力推进通林场路尧林
下经济节点路尧防火应急道路尧电信普遍服务试点项
目等服务林业尧造福林区职工群众的基础设施建设遥
各有关部门尧各单位勇挑重担袁克服水患严重尧施工
困难等不利因素袁主动作为尧合力攻坚袁为森林经营尧
管护尧防火等生态保护建设领域提供有力保障袁让职
工群众的获得感更加充实尧幸福感更可持续尧归属感
更有保障尧荣誉感更加强烈遥

野我们一定牢记习近平总书记的嘱托袁深入践行
耶绿水青山就是金山银山袁冰天雪地也是金山银山爷
理念袁坚持以红色引领绿色尧绿色筑牢红色袁以优异
成绩迎接党的二十大胜利召开遥 冶周义哲坚定地说遥

野工作生活条件越来越好 干劲儿越来越足冶
要要要大型电视专题片叶领航曳在林区职工群众中引发强烈反响

野慢点尧慢点袁别让鱼跑了噎噎冶清
晨袁 薄雾笼罩下的绰尔森工公司古营河
林场绰伦湖畔袁几名职工正在起网收鱼遥
他们小心翼翼地从湖心拉起一张几十米
长的渔网遥 网里袁鲫鱼尧鲤鱼此起彼伏地
跳跃着袁在湖上激起一圈圈的涟漪遥
因绰伦湖的生态鱼供不应求袁 连日

来袁大家每天一大早就前来捕鱼尧钓鱼尧
送鱼遥

绰伦湖原是森林防火航空蓄水池袁
占地 4.3公顷遥 从 2018年开始袁古营河
林场以绰伦湖为中心进行景点式建设袁
陆续投入资金 10多万元袁在湖里先后投
放 4万多斤鲤鱼尧鲫鱼鱼苗进行养殖袁为
职工增收袁打造野绰伦湖生态鱼冶品牌遥
绰伦湖湖水最深处 7.5米袁 因为水质优
良袁 产出的鱼味道鲜美袁 口感近似野生
鱼袁备受当地职
工群众和餐饮
业青睐遥

野这一阵子
鱼销量大袁尤其
是饭店需要量
大 遥 鱼钓不上
来袁我们都着急
呢遥 冶古营河林
场职工徐晓斌
和同伴们一前

一后互相配合袁把渔网慢慢拉上岸遥 收鱼
后袁大家还要把网重新下到湖内袁第二天
再收起遥

当年投入的鱼苗最大的仅有 2 斤袁
经过几年的养殖袁大鱼明显增多遥

野有的大鱼七八斤重袁很容易把网撞
破遥 你看这都是鱼撞的袁把网撞坏跑了袁
我们需要经常补网遥 冶徐晓斌指着网上的
窟窿告诉笔者遥
为了尽可能捕捞上锦鲤尧鲫鱼等鱼类袁

职工们谁有时间就到绰伦湖来垂钓或拉网遥
野起早来好钓鱼袁没风袁我经常 5点多

钟就来了遥 冶职工邵永和静静地望着湖面
说道遥
如今袁守着湖中两万多斤存鱼袁职工

们收获感满满袁捕鱼尧卖鱼的劲头十足遥

水清鱼欢 野丰冶景如画
姻 何康红

本报讯渊通讯员 涂艳玲冤
今年以来袁 伊图里河林业有
限公司加强野生经济植物资
源的调查尧 收集尧 保护和管
理袁 对野生经济植物进行集
中管理尧野生抚育袁促进野生
经济植物资源增长遥
该公司设立公司本部保

护区 2 处尧 温河分公司保护
区 5处袁保护区面积 8086.94
亩遥 建设项目包括架设围
栏尧标识牌尧警示板尧移动式
临时管护工作站袁 购买了巡
护摩托车尧 拖挂式房车尧手
持 GPS 定位仪尧对讲机等设
备袁 建立了临时管护站所袁

安排专职人员对野生植物资
源进行保护遥
该公司对野生榛子林尧野

生越橘尧笃斯及返魂草尧芍药尧
桔梗尧金莲花等中草药植物资
源进行原生地保护袁稳步增强
森林生态系统整体功能袁维护
生物多样性遥 同时袁该公司对
野生经济植物进行人工扩繁袁
提高野生经济植物产量及质
量袁促进生态环境向好发展遥
在采摘期由保护区所在林场
统一组织人员进行有序采摘袁
有效避免人为掠青及掠夺式
采摘造成的破坏袁并创造可观
的经济效益遥

伊图里河林业有限公司

促进野生经济植物资源增长
本报讯渊通讯员 刘宏伟 于海鹏冤自国企

改革三年行动实施以来袁 金河森工公司党委
将党建优势融入国企改革发展的全过程尧全
方位尧 全领域袁 制定国企改革党建重点任务
野路线图冶袁聚焦主责尧坚守主业袁为改革发展
提供坚强的政治保证和组织保证遥
该公司党委坚持以政治建设统领国企改

革发展全局袁坚持和完善野第一议题冶制度袁及
时制定叶党委理论中心组学习计划曳叶野第一议
题冶学习制度曳袁并将习近平总书记关于国有
企业改革发展和党的建设的重要论述纳入党
委理论中心组学习尧领导干部培训尧骨干员工
培训尧党员日常教育袁切实将政治优势转化为
发展优势袁汇聚起高质量发展的强劲动能遥
该公司党委把党的领导融入公司治理各

环节袁对叶金河森工公司党委会工作规则曳和
叶前置研究事项清单曳重新修订和量化袁明确

公司党委在决策尧执行尧监督各环节的权责和
工作方式曰从治理架构上确保党委野把方向尧
管大局尧促落实冶尧董事会野定战略尧做决策尧防
风险冶和经理层野谋经营尧抓落实尧强管理冶的
有机统一袁提升可持续经营发展能力袁确保国
有资产保值增值效果显著遥
该公司党委坚持党管人才与市场化选人

用人有机统一袁结合野三项制度冶改革袁制定印
发 叶组织机构优化调整方案曳叶编制管理暂行
办法曳叶管理人员末等调整不胜任退出管理办
法曳叶管理人员竞争上岗工作方案曳袁用心用力
建好尧用好尧管好干部人才队伍遥
该公司党委坚持野基础工作重规范尧支部

建设创特色冶理念袁以野四强四优冶活动为载
体袁推动野特色品牌党支部冶建设袁努力形成
野建强一个点尧连成一条线尧带动一个面冶的建
设格局和持续长效的示范引领效应遥

金河森工公司党委

以高质量党建引领国企改革

近日袁 乌尔旗汉森工公司棚改不动产分户认证登记专班对申请办理棚户区改造安置房屋
产权登记的主体进行分类甄别袁对房屋实际所有人提供的材料审核确认袁签订网签合同主体确
认单袁做好异地棚户区改造不动产分户认证工作遥 张俊清 张英奇 摄


